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Este año se han plantado 
seis mil hectáreas menos que en 1976 

LOS VIÑEDOS DESA 
DEL CAMPO MADR 
De acuerdo con los compromisos adquiridos por el Gobierno en las 
ultimas negociaciones de precios el mes de marzo, Administración 
y organizaciones agrarias han discutido durante los últimos meses 

las posibles líneas maestras de un nuevo plan sobre la política 
para el sector vitivinícola para superar la actual grave situación 
de excedentes. Este plan deberá ser elevado al Gobierno antes del 

próximo 1 de julio con el fin de que las nuevas directrices se 
puedan aplicar en parte para la próxima campaña. Sin embargo, 
el último borrador presentado por el FORPPA ha sido rechazado 

rotundamente por el conjunto de las organizaciones agrarias a 
excepción de la Coordinadora, lo que puede suponer un retraso en 

su aprobación por el Gobierno. 

El presidente del FORPPA, 
ante las graves diferencias 
existentes entre la posición de 
*a Administración y de las 
organizaciones agrarias ya se 
n a manifestado favorable a 
°.ue el plan se remita y sea 
aprobado por el Parlamento 
ante las fuertes repercusiones 
Políticas y sobre todo económi
cas que tendría para más de 
600.000 familias. 

NUEVA POLÍTICA 
La necesidad de elaborar 

unas nuevas líneas para la 
Política vitivinícola ha venido 
determinada por la existencia 
de unos elevados excedentes 
de alcohol que en este momen
to se elevarían ya a unos tres 
niillones de hectolitros como 
consecuencia de una situación 
de muy fuertes «stocks» de 
vino. De cara a conseguir un 
cambio en esta política, en los 
últimos meses han funcionado 
varias comisiones de trabajo en 
diferentes organismos con el 
fin de dar unas soluciones glo-
°ales al problema. 

En primer lugar, en la 
dirección General de la Pro
ducción Agraria se estudió la 
posibilidad de sacar adelante 
compromisos sobre política de 
estructuras, prohibición de 
nuevas plantaciones, replanta-
cíones, control de riegos que 
aumentan la producción, polí
tica de arranque de viñedos, 
ptc- En la dirección General de 
política Alimentaria se estu
diaron cuestiones relativas a 
los problemas de fraudes en el 
producto. En el Ministerio de 
^-omercio el tema de estudio 
fue la posibilidad de aumentar 
las exportaciones mientras en 
el SEÑPA se trataron de bus-
c a r unos nuevos mecanismos 
Para regular los mercados, pro-
Poniendo entre otras cuestio-
nes las destilaciones de choque 
Para reducir excedentes. 

Los diferentes trabajos fue
ron recogidos por el FORPPA 
en el último documento de tra-
DaJ°. que ha sido rechazado 
Rotundamente por cuatro de 
las cinco organizaciones agra
rias de ámbito estatal. 
. A juicio de estas organiza

ciones, el documento, aunque 
es aceptable en algunos puntos 
ue su filosofía, aunque todos 
están de acuerdo en la necesi
dad de modificar la actual polí-
t l c a , consideran que hace 
recaer en exceso las culpas de 
esta situación sobre los agricul
tores, olvidando los errores de 
l a Administración con sus no 
m u y lejanas importaciones de 
^cohol, etc. 

ARRANCAR Y 
REPLANTAR VIÑEDOS 
El documento denuncia que 

uurante los últimos diez años 

el grado de autoaprovisiona-
miento en vino ha sido del 126 
por 100. Las superficies dedi
cadas al viñedo en los últimos 
quince años ha aumentado en 
casi unas 200.000 hectáreas, 
razón principal junto con las 
prácticas de riego que han 
hecho aumentar los rendi
mientos. Sin embargo, este 
aumento de superficies se ha 
producido sobre todo en siete 
provincias, mientras en el res
to, entre las que se incluye 
Madrid, las superficies han ido 
descendiendo. En la región, 
por ejemplo, se ha pasado de 
las 36.000 hectáreas de 1976 a 
solamente las 30.000 de la 
actualidad. 

En estas circunstancias, el 
plan para el vino contempla la 
actuación en los próximos sobre 
200.000 hectáreas y posterior
mente sobre otras 200.000. De 
esta cantidad, la mitad de estas 
superficies deberían ser arran
cadas con una subvención de 
6.000 pesetas hectárea, mientras 
la otra mitad deberían ser 
replantadas con cepas de mejo
res calidades. Esta propuesta del 
plan aceptada por el sector, pero 

El cultivo de viñedos abunda en la zona sur de Madrid, y fundamentalmente en los pueblos ribereños 

EL plan para la reestructuración del 
sector vitivinícola que elaboró la 

Administración ha sido rechazado 
mayoritariamente por las 
organizaciones agrarias 

El proyecto propone el arranque y 
replantación de 400.000 hectáreas de 

las zonas más excedentarias o con vinos 
de peor calidad 

siempre que las subvenciones 
por hectárea, como señalaba la 
CNAG, fueran más elevadas. 

El plan propone un aumento 
del consumo de vino como 
arma para luchar contra los 
excedentes, y sin embargo sólo 
asigna para estas campañas de 
promoción 100 millones de 
pesetas. 

Como mecanismos de regu
lación del mercado, este mismo 
plan propone que la Entrega 
Vínica Obligatoria se manten
ga en el 10 por 100. Sin embar
go señala la necesidad de unas 
destilaciones de choque o unas 
entregas de vino complemen
tarias cuando se prevean exce
dentes al 60 por 100 del precio 

indicativo que el FORPPA 
marcaba en 150 pesetas. El 
plan para el vino, de cuya 
necesidad nadie duda, debe 
ser, sin embargo, más justo en 
el reparto de responsabilida
des. Sus propuestas van a afec
tar fundamentalmente a las 
provincias productoras más 
importantes y también a aque
llas donde el vino no tenga una 
gran calidad. Pero la pretendi
da política de arranque de pre
cios bajos para los caldos exce-
dentarios debe ir acompañada 
de unas soluciones alternativas 
para el mantenimiento de unas 
rentas en unos agricultores que 
tenían en la vid su forma fun
damental de vida. 

El vino, sobre todo en la 
zona Centro, Badajoz y Huel-
va, necesita un plan, pero no 
éste que va a ser elevado al 
Gobierno para que se dé por 
enterado y suponemos no para 
su aprobación. 

V. M. 

A la espera de datos 
más hables en torno 

a las pérdidas 

APLAZADAS 
LAS SUBVEN
CIONES POR 
LA SEQUÍA 

Ante la imposibilidad de lle
gar a un acuerdo sobre el volu
men de las pérdidas, la Mesa 
Nacional de la Sequía ha apla
zado una vez más su decisión 
para adoptar medidas de apoyo 
de cara a las zona-, afectadas 
por las condiciones climatoló
gicas. En estas circunstancias, 
las provincias donde están 
comprobados daños importan
tes, fundamentalmente por la 
sequía, entre las que se halla la 
región madrileña, deberán 
esperar a los datos definitivos 
para poder acceder a las ayu
das que se arbitren. 

Según las estimaciones ofi
ciales, que no coinciden con las 
versiones de las organizaciones 
agrarias, la cosecha cerealista 
de este año se elevará hasta el 
86,4 por 100 de la media de las 
producciones de los últimos 
cuatro años, entre los que ha 
habido uno catastrófico, el 
pasado, y otro donde se alcanzó 
una cosecha récord. Por zonas 

La sequía se ha dejado sentir con 
fuerza este año en los campos de 

nuestra región 

se calcula que los mayores 
daños corresponderán a las 
provincias de Zamora y Sala
manca. En segundo lugar están 
otras como Palencia, Vallado-
lid, Aragón y Extremadura. 
En principio no existen dudas 
sobre la existencia de pérdidas 
en 18 provincias de Castilla-
León, Castilla-La Mancha, 
Aragón, Rioja, Navarra y 
Extremadura, entre las cuales 
se encuentra la región madri
leña. En el conjunto de las pro
vincias de la zona centro la 
cosecha de cereal se calcula 
será del 81 por 100 sobre un 
año normal, cifras que de todas 
formas se siguen quedando 
cortas para la rentabilidad de 
la explotación agraria. 

En nuestra provincia, gracias a las lluvias de junio 

LIGERA RECUPERACIÓN 
DE LA COSECHA CEREALISTA 

De acuerdo con las últimas 
estimaciones de los responsa
bles provinciales del Ministe
rio de Agricultura, las lluvias 
de los últimos días de mayo y 
durante la primera semana de 
junio han contribuido positiva
mente para la recuperación 
parcial de la agricultura y los 
recursos pastables en la región. 
Aunque esta mejoría no ha 
sido muy importante, al menos 
ha contribuido para frenar el 
deterioro de los pastos y de las 
producciones cerealistas, con 
el consiguiente ahorro funda
mentalmente para la cabana 
ganadera. 

La preocupación de este año, 
al margen de la situación de la 
ganadería, ha estado centrada 
en los posibles resultados de la 
campaña cerealista, tras un 
año en que el balance fue 
catastrófico en la mayor parte 
de las provincias. Con una pro
ducción de-trigo de 3,3 millo
nes de toneladas y 4,7 millones 
de toneladas en cebada, 1981 
supuso las cotas más bajas de 
producción de los últimos años. 
Hasta mediados del mes de 
mayo, las previsiones para esta 
campaña llevaban ya el mismo 
signo negativo, sobre todo para 
la mitad norte de la península 
y con resultados también insa-

tisfactorios para otras provin
cias del centro. 

En la región madrileña, las 
lluvias de las últimas semanas 
supusieron unos incrementos 
moderados en las previsiones 
de cosecha, pero que serían 
importantes si el clima acom
paña hasta el final. 

En trigo, de una producción 
esperada a finales de mayo de 
70.000 toneladas, a mediados 
de junio las esperanzas se han 
elevado hasta las 75.000 tonela
das, lo que supone un incre
mento del 5,66 por 100. Una 
situación similar se produce en 
la cebada, donde de una cose
cha esperada de 79.800 tonela
das se ha pasado a una última 
estimación que se eleva a 
84.100 toneladas, con un 
aumento del 5,39 por 100. La 
misma tónica, aunque en 
menor cuantía por la superfi
cie de siembra, se produce en 
la avena, al pasar las esperan
zas de cosecha de 2.400 a 3.000 
toneldas, con una subida del 
3,03 por 100. 

Finalmente, en centeno la 
estimación ha pasado de 1.800 
a 2.000 toneladas, con un incre
mento del 11,11 por 100, si bien 
estas dos producciones apenas 
si tienen significación. 





DEPORTES 2 de julio de 1982 C 1 S N E R O S / 2 1 

PESCA 
Aunque el mes 
pasado se abrió 

la veda 

NO QUEDA 
NI UN 

CANGREJO 
Unos reductos, muy 

aislados, pueden 
verse en 

el río Guadalix 
La región madrileña nun-

c a se ha caracterizado por 
poseer en sus aguas abun
dancia de cangrejos de río. 
No obstante, quedaban algu
nos reductos adonde los afi
cionados a su captura (que no 
Pesca) podían acudir. Siem
pre del 21 de junio hasta el 31 
d e agosto. 

Quizás el lugar más carac
terizado —una serie de arro
yos junto a la localidad de 
Jorrelaguna— fuera las 
aguas presumiblemente más 
habitadas por el crustáceo, 
gracias a la colaboración del 
1CONA pudimos constatar 
°.ue la «mina de oro» puede 
abandonarse. CISNEROS 
paseó los reteles por los arro
yos vedados desde tiempos 
'^memoriales y llegó a una 
condición: no queda ni uno 
Para identificarlo. 

Si en un vedado que, al 
jnenos sobre el papel, no se 
ba echado un retel en más de 
nueve años no queda un solo 
cangrejo, ¡ya nos contarán 
donde hay cangrejos! 
. La respuesta es bien senci
da, ya que la región madrile
ña además del escenario 
antes citado tenía algunos en 
Robledo de Chávela, Navalpe-
ral de Pinares y en algunos 
Puntos aislados del Tajuña. 
yesde Orusco, Tielmes y 
habite hacia arriba. Los más 
osados «dijeron situarlos» en 
Morata de Tajuña, pero lo 
cierto es que todo ha quedado 
en figuraciones. Unos reduc
tos (casi reliquias) pueden 
Verse en el Guadalix (sin 
localizar el punto para no 
comprometerlos), pero advir-
uendo de antemano su aisla
miento. Dicho más clara
mente, el aficionado a la cap-
Jura del crustáceo fluvial 
deberá desplazarse a otras 
Regiones españolas que no 
nayan sido vedadas global-
mente. De momento, y por 
Provincias, no se podra cap-
^irar el cangrejo en Álava, 
Albacete, Burgos, Guadalaja-
r a . Cuenca, Vizcaya, Zarago-
?*• Guipúzcoa, León, Lugo, 
Navarra, Palencia y Soria. 

CONVIENE RECORDAR 
La práctica deportiva del 

cangrejo de río está limitada 
a jueves, sábados y festivos, 
con un horario máximo com
prendido desde una hora 
antes de la salida del sol has-
^ una hora después de su 
Puesta. La dimensión será 
igual siempre o superior a 
ocho centímetros, medidos 
del extremo de la cabeza al 
centro de la cola estirada, 
^ s piezas capturadas no 
sobrepasarán las ochenta por 
jornada, utilizando ocho rete-
l e s o lamparillas y un máxi
mo de 100 metros de ribera. 

Alberto RUIZ 

El deporte popular, practicado en la calle, se conjugará en Parla con las actividades que se desarrollen 
en las nuevas pistas polideportivas 

El plan de construcciones quiere paliar el déficit 
existente en la actualidad _ _ 

INSTALACIONES DEPORTIVAS 
PARA TODOS EN PARLA 

Muchos son los problemas que presenta el deporte en Parla; a la 
falta de un presupuesto coherente para sus necesidades se les une 
la carencia de instalaciones deportivas para una de las localidades 

con mayor número de habitantes de nuestra región. El 
Ayuntamiento tiene como fin principal la reestructuración 

urbanística de la ciudad, siendo éste el motivo por el cual el 
presupuesto deportivo se ve recortado; por ello hay que pensar en 

el futuro deportivo de Parla, en contra de un presente poco 
positivo. 

Parla cuenta con una pobla
ción de 15.000 muchachos en 
edad escolar, aparte de la 
población deportiva, que tam
bién es muy elevada y que 
encuentra muchas dificultades 
a la hora de poder practicar su 
deporte preferido. Parla cuen
ta con un polideportivo con 
dos campos de fútbol, cuatro 
vestuarios; otro campo de fút
bol, una piscina de 12,5 por 25, 
y nada más. Se quieren cons
truir tres pistas polideportivas 
con luz para baloncesto, fútbol 
sala, balonmano y voleibol, así 
como una piscina olímpica (50 
por 25). También se está cons
truyendo un nuevo campo de 
fútbol para la Agrupación 
Deportiva Parla, recién ascen
dida a Segunda División B; 
este campo se espera que esté 
terminado para septiembre y 
llevará una pista de atletismo 
iluminada. 

Esteban Moya, concejal 
delegado de Deportes, nos 
comenta que el fútbol sala se 
tiene que nacer en las pistas de 
los colegios, ya que el Ayunta
miento no dispone de instala
ciones propias, y lo mismo ocu
rre con el baloncesto. También 
nos dice que gracias a las bue
nas relaciones entre el Ayun
tamiento y la Asociación de 
Vecinos de Fuentebella y 
Villajuventus, se pueden utili
zar las pistas de estas urbaniza
ciones, en las cuales se han 
celebrado distintas pruebas: la 
más destacada fue el maratón 
de fútbol-sala, con veintitrés 
horas ininterrumpidas y 23 
equipos en este deporte. 

Parla cuenta con 40 equipos 
de fútbol en edad escolar y 
otros tantos en fútbol sala. La 
Liga Municipal de Fútbol 
cuenta con 18 equipos y ya se 
piensa en hacer dos grupos de 

18 equipos para el año que vie
ne. El campeonato de barrios 
cuenta con ocho equipos en la 
categoría alevín, en la infantil 
y 10 en la juvenil, siendo el 
mismo número en fútbol sala. 
En baloncesto se cuenta con 14 
equipos en las categorías mas
culina y femenina. 

Hay que decir que para el 
deporte individual Parla no 

El Ayuntamiento 
pretende dotar a la 

ciudad de tres pistas 
polideportivas con 

luz para baloncesto, 
fútbol sala, 

balonmano y 
voleibol, así como de 
una piscina olímpica 

cuenta con instalación alguna. 
Esteban Moya se manifestaba 
así: «El presupuesto global del 
Ayuntamiento es bajo; para 
deporte este año hemos conta
do con tan sólo tres millones. 
Primero hay que arreglar las 
calles y luego pensar enlas ins
talaciones deportivas.» 

ESCUELAS DEPORTIVAS 
El año que viene comenza

rán a funcionar en los siguien
tes deportes: fútbol, baloncesto, 
voleibol, balonmano, gimnasia 
de mantenimiento, actividades 
para la tercera edad y gimna
sia rítmica y deportiva. Todas 
estas escuelas aglutinarán a 
unas 25.000 personas. «Vamos a 
contratar monitores para cada 

deporte, también queremos 
hacer un equipo municipal de 
cada escuela.» 

El atletismo merece un capí
tulo aparte en Parla, ya que 
habiendo grandes corredores 
éstos tienen que irse a correr a 
otros pueblos y lo hacen como 
independientes. Para Esteban 
Moya, «esto no se puede permi
tir, por eso vamos a crear un 
club de atletismo; aquí sólo pri
ma el fútbol y queremos dar 
auge a otros deportes, y por eso 
queremos relanzar el atletismo 
entre otros. Desde hace tres 
años hemos visto un incremen
to en el interés por varios 
deportes y nuestra obligación 
es seguir fomentándolos». 

DEPORTE POPULAR 
«No estamos a un buen nivel 

dentro de este apartado depor
tivo —nos cuenta Esteban 
Moya—. Hemos organizado 
algunos cross en los colegios, 
tenemos un club ciclista —Nie
ves— que organiza todo tipo de 
carreras. Este club cuenta con 
dos campeonatos de Castilla en 
sus filas. Tenemos mucho que 
hacer dentro del deporte popu
lar. Próximamente vamos a 
realizar la tercera media mara
tón popular, la cual albergará a 
unos participantes entre todas 
las categorías. 

Por ultimo, preguntamos al 
delegado de deportes sobre el 
futuro deportivo de Parla. 
«Queremos relanzar el deporte 
popular con todo tipo de activi
dades dentro del pueblo, tam
bién para la tercera edad y 
mantenimiento. Seguiremos 
con las competiciones de 
baloncesto y con las escuelas 
deportivas. A largo plazo tene
mos pensado construir un 
pabellón cubierto con una pis
cina. Asimismo, queremos 
repescar las zonas libres entre 
los bloques de viviendas para 
la práctica del deporte.» 

Pues esperamos que todo 
esto sea una realidad para que 
Parla se sitúe a la altura que 
merece y necesita dentro del 
deporte en nuestra región. 

Antonio MERINO 

Los combates 
femeninos, 

protagonistas 

ÉXITO DE 
LAS VELADAS 

DE LUCHA 
LIBREEN 

CARABANCHEL 
Continúa la temporada de 

lucha libre en el viejo campo 
de La Mina, en veladas de los 
sábados por la noche. En la 
última reunión se ofreció ai 
público un formidable cartel, 
y pese a que la noche fue fría 
asistieron numerosos segui
dores de este apasionante 
deporte-espectáculo. 

Cuatro combates compo
nían la sesión, y en ellos se 
dieron los siguientes resulta
dos: 

— En el pr imero se 
enfrentaron Acapulco (aspi
rante al título mundial de los 
semimedios) y Gitano de 
Parla. Dos estilos diferentes: 
la elegancia y agilidad de 
Acapulco y la dureza del 
Gitano, que con sus 85 kilos 
se permitió todo género de 
violencias. Resultó vencedor 
Acapulco, por puesta de 
espaldas en el tercer asalto. 

— En el segundo de los 
choques, la lucha femenina, 
con mayor violencia si cabe. 
La estilista Encarnita Gonzá
lez venció por fuera de com
bate en el tercer asalto a 
Susant, una extraordinaria 
enmascarada que tuvo la 
mala fortuna de golpearse 
seriamente en un hombro al 
chocar en uno de los bordes 
del ring. Fue una pena, pues 
el combate estaba muy equi
librado. 

— El vasco Bengoechea, ya 
repuesto de su accidente de 
automóvil, hizo abandonar 
en el cuarto y último asalto 
al genial mexicano Pancho 
Villa, capaz de levantar los 
ánimos del respetable, pues 
posee una gama muy extensa 
de recursos y dotado de un 
físico impresionante, ya que 
desplaza el nada despreciable 
peso de 115 kilos. La pelea 
resultó interesante y muy 
meritoria para su vencedor 
por las dificultades que le 
presentó su oponente. 

— Para cerrar la noche, 
«catch» a cuatro, lucha por 
relevos entre la pareja Santi 
Rico-El Karateka (ídolos de 
Carabanchel) contra la for
mada por El Bulldog I-El 
Gran Satán. En este comba
te, de treinta minutos de 
duración, la decisión de los 
jueces no pudo ser otra que la 
descalificación de los cuatro 
luchadores. Y digo que no 
pudo ser otra porque las 
incorrecciones fueron conti
nuas. Por todo ello, la porfía 
resultó del agrado de los asis
tentes, quienes se lo pasan en 
grande con los alardes de 
estos auténticos atletas. 

Para el sábado 24 de julio 
se anuncian las semifinales 
de clasificación con vistas a 
disputar el día 31 el campeo-
natao del mundo del peso 
semimedio; de todo ello ya 
les tendremos al corriente 
con la suficiente antelación. 

P. J . GARCÍA 


